

# 國示院江蘇濟週報

511 (No. 468)

行發日二十一年四和昭

號二十五第 卷九第

可謂物便數種三篇日本月十紀九正本

一九一八年の労働争議

## イギリスに於ける労資協調運動

生産經濟界の瘤瘍たる労働争鬭は昨一九二八年に於ても世界到るところで演ぜられた。その最も頻繁に起つた國はインドとドイツである。

他の労働争議が頻發してゐる。これは十月がドイツの雇傭契約改訂期に當る爲め労働者がこの機會を利用して労働條件の改善を圖らんとしたによるものである。

行せられんとした。これは組合加入せぬ職工を使つたことを不平として起つた罷業であつたが職側は僕主側の强硬なる態度に脅該職工の組合加入を條件に罷業

に工服えを力の下に昨年一月十二日一般の非常なる期待を受けながら労資の第一回産業平和會議がロンドンで開かれた。而して第二回(七月一日)の會議に於て中央産業評議會なる

ニユーヨーク株式取引所  
ゴム證券特別部門を設置……五二  
コール一割三分に騰貴……五二  
十一月中の精銅輸出高……五三  
同對日鐵類輸出高……五三  
新約定による棉花取引……五三  
棉花相場引上問題討議……五三

かと思ふ。七月中旬にはオルダ  
のラムゼー紡績の罷業に端を發  
紡績聯合會加盟會社の紡織工五  
萬に對する總罢工・アウトが

ム  
ト  
シ  
十  
断  
きはイギリスに於ける労資協調運動の進展である。この運動の急先鋒はイギリス大資本家の筆頭たるアルフレッド・モンド氏でその畫

本號索引

その都度忌はしい流血の慘事を見た。インドの労働階級の思想悪化は政治問題と絡んで目下インド全土に穏やかならぬ空氣を漂はせてゐる。

▲ドイツ鐵鋼争議▼ 一方最近感に世界市場に活躍し出したドイツでも昨一九二八年の秋、鐵鋼争議を首め織物職工罷業、造船職工其

▲イギリス綿業争議▼ 次に注目すべきは多年美しい程の圓満さを示してゐたイギリス綿業界が珍しくゴタゴタを續けたことである、即ち年初より労働時間延長、賃額引下げ問題で幾度か労資會議が開かれ一時は大分危ふい瀬戸際まで行つたが漸くこれが事なく済んだこととなる。

それによつて蒙る一國の産業伸  
力の萎靡は痛心に價するものが  
ある。勞資の團體が完備し、その  
鬪力が強ければ強い程、その争  
の結果は深刻である。何とかし  
この兩者の協調を保ち、共存共  
の實を擧げることは出來ないも  
か。  
この意味に於て最も重要視す

三、一月十四日より本會は人を派遣し各所を視察し、日貨賣買の事實を發見すれば貨物を沒收し、その商店の名を發表せしめ責任者を捕へ市中を引廻して懲戒す  
四、日支交渉圓滿に解決せば本會より日貨封鎖を解除の通告をなし賣買を許す。

命され、これに解決一任といふことになつた。これで表面は落着したかに見えるが、底流はなほ依然として険惡を極めてゐる。

又インド隨一の製鐵會社タタ製鐵にも六月より九月に亘るロツク・アウト騒ぎがあつた。この外東部インド鐵道會社や南部鐵道會社にも罷業あり、更にジユート工場のストライキ等到る所爭議續出

に當ることとなり繩争問題を政府任命の特別仲裁委員に一任し、その決定に無條件で服従することに話がついた。特別仲裁員たる内相ゼフエリング氏は十二月廿一日年内適用條件とそれ以後適用すべき條件を定めた裁定を與えた。これは會社側にとつては不利な判定であるが然し異議は申し立てられぬ譯であるから争議はこれで解決し得ざる態のものであることは、利害の衝突による争議は蓋し止

南京十二月廿五日(火) 南京反日會は十二月廿四日附で左の如き日貨封鎖條例を發した。  
一、明年一月一日から七日までを各商店で自ら日貨を封鎖する期間とし、現有の日貨は總て封鎖し數量を本會に報告せよ。  
二、一月八日より十三日までを検査期間とし、本會執行委員は各學校學生とともに各商店に赴き日貨検査を行ひ、封鎖せる日貨

會社が人員の淘汰、賃銀の低減等の経費節減案を出した爲め一月初め職工一萬餘人が罷業した。この争議はその後一時解決したかに見えたが、四月に到り再び蒸し返へし、漸次擴大して八十三工場、約十五萬人の職工が罷業するに至り形勢は頗る憂慮すべきものがあつた。然し十月に入つてボンベイ州政府の調停で争議審査委員會が任

したものはルール地方の鐵鋼爭議であつた。會社側は職工の賃銀引上げ要求並に職工側の申出でを支持する仲裁委員の裁定を拒絶し、斯業の盛衰を賭しても戦ふといふ覺悟を以て十一月一日から二十五萬人の職工にロック・アウトを斷行したのである。かくて労資の睨み合ひは約一ヶ月に及んだが遂に首相ミユーラー氏が乗出して解決求して染色工が罷業し又織布工業議もあつたが孰れも小火の間消し止められた。

▲その他諸國の罷業▼ その他國ではオーストラリヤの波止場夫罷業、ポーランドの織物職工、夫罷業、フランスの織物職工罷業及アメリカのマサチューセッツ州ユーベッドフォードの織物職工

の要  
に能  
人ひニ  
の能  
労資協調に對し組合左傾派は猛烈な反対運動をやつたがイギリス労働界の大勢は漸く協調に傾き如何ともすることが出來ない。この協調運動は新年において更に如何なる發展を示すか、最も刮目して待つべき事柄でなければならぬ。

一九二八年の一イギリスに  
生産經濟界の瘤瘡たる勞働爭鬭は昨一九二八年に於ても世界到るところで演ぜられた。その最も頻繁に起つた國はインドとドイツである。  
インドに於てはポンベイの紡績

のラムゼー紡績の罷業に端を發  
かた思ふ。七月月中旬にはオルダ  
ン労働争議  
於ける労資協調運動  
他の労働争議が頻發してゐる。こ  
れは十月がドイツの雇傭契約改訂  
期に當る爲め労働者がこの機會を  
利用し労働條件の改善を圖らんと  
したによるものである。  
この中最も大規模で世人を驚か  
中止し案外あつけなく解決した。  
紡績聯合會加盟會社の紡織工五  
萬に對する總ロツク・アウトが行  
せられんとした。これは組合側は  
主側の強硬なる態度に脅  
として起つた罷業であつたが職  
該職工の組合加入を條件に罷業

きはイギリスに於ける労資協調運動の進展である。この運動の急先鋒はイギリス大資本家の筆頭たるアルフレッド・モンド氏でその盡力の下に昨年一月十二日一般の非常なる期待を受けながら労資の第一次産業平和會議がロンドンで開かれた。而して第二回(七月一日)の會議に於て中央産業評議會なる協調機關設立が決議された。この

△一九二八年の労働争議	ニユーヨーク株式取引所 ゴム證券特別部門を設置	五一
コール一割三分に騰貴	十一月中の精銅輸出高	五一
同對日鐵類輸出高	新約定による棉花取引	五三
棉花相場引上問題討議	棉花相場引上問題討議	五三
一月限生絲受渡格差決定	五六	

(每週一回土曜日發行・每號十頁)

總索引目錄

昨年下半期分合本用

次號附錄として贈呈











## 上海穀相場

(現物、一擔建)	
十二月廿四日(月)	賣手
廿五日(火)	休
廿六日(水)	賣手
廿七日(木)	休
廿八日(金)	賣手
廿九日(土)	同
卅一日(月)	同

新糖七萬袋、合計三十七萬八千袋である。  
△精製糖 引合ひは見直した。然し乍ら需要は引續き當用品に限られてゐる。なほ目下の精製糖會社賣り値は一封度に付き五セント二五で引續き保合つてゐる。

## ○キュー・バ糖

## 制限撤廢令

ハヴァナ

十二月廿八日(金)

キュー・バ大統領は本日砂糖制限撤廢の大統領令を出した。その要點は左の通りである。

一、甘蔗の栽培、採收及び製糖に關する制限を撤廢する。  
一、輸出業者は輸出委員の監督を経ずして自由に外國へ販賣することを得。

十二月廿九日(土)

ニユーヨーク

十二月廿九日(土)

## 式 株

ニューヨーク株式市場は、  
素晴らしい前景氣で一九二八年を迎えた。そして其の後の人氣もまた大したものであつた。左に過去一ヶ年のフィルムを巻きかへして映寫してみよう。

◆先づ年初に巨頭連の財界樂觀序曲がきこえる。最初は取引所の場でスクリーン一面主役のブルが活躍してゐる。前年から持越した思惑熱に浮かされた彼等が威勢よく買ひ煽る。株價は鰐上りに騰つてゆく。此の調子は其後もずっと續き年半ばの六月に入る。時偶々共和黨全國大會の成行き懸念と一部株式の賣叩きに躊躇してブル勢の足並が亂れるが、然し瞬く間に盛り返して買ひ人氣は彌が上に昂まる。◆スクリーンの場面は變つてワキ役のニューヨーク準備銀行が頭痛鉢巻の態よろしく現れる。投機熱を放任して置いては危険と見て手持ち公債の賣り放ち其他によつて投機資金引上げに努める。がしかし一向埒があかぬ。遂に二月、五月、六月の三回にわかつて利上げを行ひ年初の三分半を五分まで引き上げたが更に功驗は見えぬ。其の間個人投資家や大工業會社が旺に資金をウォール街へ注ぎ込む。どうも準備銀行の睨みがきかない。市場統制力を失つたのではない。

一九二八年の  
國際經濟界回顧

奔騰華々しく一日に四十ドル、五ドルと跳ね上つて四百二十ドル(二月に比べて五倍)まで行く。ケース麥扱機株も一陽來復四百ドル八年を迎えた。そして其の後の人氣もまた大したものであつた。左に過去一ヶ年のフィルムを巻きかへして映寫してみよう。

準備銀行躍起となる。

◆次の場面はフライデルファイアの全國銀行大會、時は十月初旬である。下院銀行通貨委員長マクファデン氏が憂色深く「警告」の口火を切つて、思惑熱昂まるに従ひ株式仲買人買付高が無制限に増加するが續くならば、將來不本意乍らも或は仲買人貸付高に對し準銀當局の監督を要するやも知れず」と脅す。之れを聽いたブル勢一齊に色々に片附けたのでブル連安堵。

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。

◆再び取引所の場である。フーヴィア・ブルームに酔うた思惑屋の遮二無二買ひ進む様は寧ろ凄惨を極め場面に殺氣が漲る。一日の出来が二時間、新高値に躍進した株が高六百六十萬株、チッカーの遲延錄時代である。中にもラヂオ株の

金輸出を解禁して國際經濟の常道に歸つてゆく。

▲金本位復歸▼ 先づ五月一日ノールウエーが金本位に復歸したのにはフランスも多年の懸案を解決

相が「日銀が統制力を回復し、支那問題も一段落が着き、爲替が或る點まで見直したならば金を解禁してもいい」とほのめかしたことを手始めに、同十二日にはギリシャ之れに做ひ、續いて六月廿五日

迄引落した。然し八月下旬三土藏

にはフランスも多年の懸案を解決して金に歸つた。右の外ユーロード(通信販賣並に連鎖式百貨店)ゼネラル・モータースやクラライスラ

ー等の自動車株、ライト飛行機等の暴騰を演ずる。之れに對しスチールやアナコンダの動きは割合に地味である。

◆すると十二月六日コール・マネーの監督を要するやも知れず」と脅す。之れを聽いたブル勢一齊に色々に片附けたのでブル連安堵。

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。

◆再び取引所の場である。フーヴィア・ブルームに酔うた思惑屋の遮二無二買ひ進む様は寧ろ凄惨を極め場面に殺氣が漲る。一日の出来が二時間、新高値に躍進した株が高六百六十萬株、チッカーの遅延錄時代である。中にもラヂオ株の

メリカ準備銀の利上げが續出したこと(三)支那の通商條約廢棄問題

等のため漸次引弛みを見せ八月に入つて一時四十四ドル十六分十一

ドルに急騰した。これは日本の貿易状態が割合に良かつた所へ東電の外債一億ドルが成立した爲めて

## 替 爲

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。

◆その次は十一月四日のウォール街——十ヶ月に亘る激烈な選舉戦の後に共和黨のフーヴィアが民主黨のスマスに大勝した日である。愈々フーヴィアの信條たる「アメリカの繁榮」が物を言ふ時が來た。株はまだまだ騰るぞとばかりに狂喜其極に達したブル勢が目の色を變へ取引所に馳け寄る様は物凄い。



